

La ciudad de Buenos Aires, hacia fines del siglo XIX, registro un crecimiento demográfico extraordinario y este puso en evidencia las terribles falencias que experimentaba en relación a lo que podríamos denominar políticas sociales. Los miles de inmigrantes que arribaban año tras año, provocaron en buena parte de los sectores dirigentes cierta perplejidad signada por políticas represivas frente a la magnitud del fenómeno. Pero no todo el sector dirigente reaccionó de igual forma, un caso notable fue el de Gabrielle de Laperrière. Nacida en Francia donde se inicio en el periodismo, conoció en 1884 a uno de los más eminentes médicos higienistas argentinos Emilio Ramón Coni con quien formo pareja. Gabrielle acompañó activamente la labor política profesional de Coni y comenzó a preocuparse especialmente sobre los grandes temas de discusión social del momento. En esta ponencia nos concentraremos especialmente en el análisis que Gabrielle de Laperrière realizo sobre la situación que estaban experimentando los niños y niñas de la ciudad de Buenos Aires considerando particularmente cuatro variables: su análisis de las distintas formaciones familiares, la inserción que los niños y niñas tuvieron en ellas, los principales falencias que experimentaron y por último que soluciones propuso para mitigar esta situación.